



UDRS

Mi Universidad

Ensayó

Nombre del Alumno: Yolanda Felipe Francisco

Nombre del tema: La evolución histórica de la enfermería hasta la actualidad

Primer Parcial

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería I

Nombre del profesó: Marco Jhodani Argüello Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Lic. En enfermería

Primer cuatrimestre

Lugar: Comitán de Domínguez, Chiapas.

Fecha: 13/11/2024

EVOLUCIÓN HISTÓRICA DE LA ENFERMERÍA HASTA LA ACTUALIDAD

YOLANDA FELIPE FRANCISCO

UDS 13/11/2024

Hoy en día tenemos muchos avances tecnológicos y nuevos descubrimientos en el área de salud que ayudan al ser humano, al igual que nuevas carreras para especializarse y una de ellas es la enfermería que se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones. Ha atravesado numerosas etapas y ha formado parte de los movimientos sociales. Como disciplina y como profesión tiene como sujeto de atención el hombre, la familia y la comunidad. Su rol y las tendencias de cuidados de salud son y fueron influenciados por los cambios políticos, sociales, culturales, científicos y por las problemáticas de salud de la comunidad.

A través de los años, enfermería evolucionó y fue cambiando sus conceptos y las definiciones. Se estableció como campo científico y se describió en numerosas oportunidades como una serie de tareas y técnicas; como un servicio humano amplio, como una vocación aprendida y más recientemente como una disciplina en el área de la salud, que maneja el cuidado de esta durante el transcurso del ciclo vital

De acuerdo con Meckenna y Boemer nos dice que “cuidar es la esencia de la práctica de enfermería”, pero Sampaio no pensaba eso, sino que él decía que el cuidado de enfermería no debe ser comprendido como la realización de una tarea relacionada al cuidado directo, sino que debe ser más amplio, como una óptica multidimensional, abarcando dimensiones de naturaleza administrativa, educativa, investigativa y de asistencia, requiriendo una competencia no solo técnica sino también política.

Basándonos con la teoría de Sampaio da a entender que la enfermería no es solamente estar al cuidado directo, sino tener el conocimiento apto para poder tratar con los diferentes temas que se te agreguen y poder encontrar una solución inmediata obteniendo ya el conocimiento del proceso, pero en la teoría de Meckenna y Boemer nos indica que enfermería es la carrera donde todo lo teórico se pone en práctica con los pacientes tanto como el cuidado físico y psicológico y mantenerlos en observación.

En el año 250 a.c fue creado la primera escuela de enfermería en la india, pero no aceptaba a todos debido a creencias religiosas, solo los hombres fueron considerados lo suficientemente "puros" para ser enfermeros es decir que gran parte de la historia de la humanidad fue denominada al hombre, pero en la primera escuela únicamente fueron especializados en enfermería básica es decir que se apoyaban de plantas medicinales por el motivo que estaban en la guerra de Crimea, hasta que llego Florence Nightingale.

Florence Nightingale nos dice que la enfermería es tanto ayudar al paciente que sufre una enfermedad a vivir, como poder o mantener el organismo sano en un estado que no padezca enfermedad, ya que ella definía la enfermedad como el camino que utiliza la naturaleza para desembarazarse de los efectos o condiciones que han interferido en la salud. Y la salud definía que es no solamente estar bien, sino ser capaz de usar bien toda la energía que poseemos.

Florence Nightingale fue considerada madre de la enfermería moderna y fue la primera mujer que estuvo en la guerra, se rebeló contra los prejuicios de su época y contra su destino de mujer, que debía permanecer en el hogar, y eligió la profesión de enfermera. Su mayor participación fue en la guerra de Crimea. Al comenzar a clasificar las condiciones de vida de los soldados heridos fue así como la enviaron al campo de batalla. Ella al llegar comenzó a limpiar el hospital, e hizo caer la tasa de mortalidad de 40% al 2%.

Relacionado a Florence nos demuestra que hay una diferencia en cada parte es decir que no hay que comparar la definición de enfermedad con la salud, al mismo tiempo nos dice que la enfermería se encarga de establecer al paciente sin ocasionarle algún daño que pueda valerle la vida. En la actualidad las mujeres ya tienen voz y voto, pero en la época de florecen nos da a demostrar lo que ella tuvo que pasar para lograr sus metas, ya que en la época se Florence los hombres eran tratados como puros sin darles oportunidad a las mujeres hasta que florecen pudo demostrar la disminución de mortalidad en el campo de batalla.

En 1860 en Inglaterra fue creado la primera escuela de enfermería profesional basada a la "notas de enfermería" de Florence al terminar la carrera únicamente lo que tenían era el nombre de enfermería ya en 1861 se publicó el primer reglamento de especialidad y uno de sus puntos era la vestimenta de color blanco para poder identificar al momento de las guerras, en 1880 fue entregado el primer título de enfermería profesional.

De acuerdo con la frase de Irene sendler "La razón por la cual rescaté a los niños tiene su origen en mi hogar, en mi infancia" esta frase fue un gran avance para la enfermería, ya que

su teoría de ella era anotar los nombres de los niños judíos que rescataba en la segunda guerra mundial para que así no perdiera su identidad. Gracias a ella fue como se creó la bitácora en la actualidad en los hospitales.

Para finalizar la enfermería ha evolucionado demasiado y hoy en la actualidad está desarrollando y utilizando más su cuerpo de conocimientos, basado en aportaciones y teorías, para fundamentar sus conocimientos y así dejar esta dependencia que ha caracterizado a la disciplina y que la ha dejado solo como la realización de tareas complementarias a la labor médica de igual manera no olvidarnos de las dos grandes mujeres creadoras de la enfermería tanto para hombres al igual que la de mujeres.

“No te diré que será fácil, pero te diré que valdrá la pena”

BIBLIOGRAFIA

<https://www.medwave.cl/enfoques/ensayo/5001.html> -

[:~:text=Conclusi%C3%B3n,complementarias%20a%20la%20labor%20m%C3%A9dica.](https://www.medwave.cl/enfoques/ensayo/5001.html#:text=Conclusi%C3%B3n,complementarias%20a%20la%20labor%20m%C3%A9dica)

<https://www.teseopress.com/enfermeriayeducacion/chapter/capitulo-i-la-evolucion-de-la-enfermeria/>

<https://www.topaula.com/5-enfermeras-que-han-pasado-a-la-historia-por-sus-proezas/>

<https://www.wikipedia>